
回顾

11 月 28 日，呆萝卜合伙人刘峰（玄

羽）发朋友圈称，呆萝卜杭州中心关闭，已

妥善安置好 300 名员工，自己一人留守到

最后，并表示辜负了很多人的期望。模型

计算完全验证，盈利已经触手可得，却依

旧跌倒。但他更加坚信在 5G、iot 和 ai 的

加持下，供应链、社区化、小型门店的分布

式需求供给模式是未来最好的模式。

《中国青年报》报道，曾有数位产研岗

位的员工对媒体称，呆萝卜不仅没有安置

解散的杭州中心员工，其欠薪金额已经超

过 3000 万元，并拖欠杭州团队 300 人及部

分合肥团队的两个月工资和社保。

12月1日，呆萝卜APP 上突然出现一

则公告，内容只有五个字“还我血汗钱”，

署名是呆萝卜APP团队。不久后，该公告

也随即“下架”。对此，王朝晖在接受媒体

采访时解释，呆萝卜系统受到恶意攻击，

目前已经恢复。至于余额安全问题，因前

期已经做了多重保护，用户可以放心。
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呆萝卜的重启公告刘峰的朋友圈
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日前，马鞍山雨山警方联合市局多部门多警种，经过2

个月的缜密侦查，成功捣毁一特大电信网络诈骗团伙，抓

获犯罪嫌疑人14名，查获冻结涉案资金约200余万元。

□ 王哲 陈稷沣 记者 徐越蔷

家庭主妇关注炒股微信公众号
被骗70余万元

今年 8 月，汪某在朋友的推荐下关注了一个炒股的微

信公众号，在看了微信公众号推送的股票资讯后，作为家

庭主妇的汪某也想通过炒股增加一份收入，于是就添加了

公众号里荐股老师的微信。

随后，汪某就被拉进了一个炒股群，根据引导，她在一

个炒股平台注册账号，并在老师的“帮助”下挣了几千元。

此时的汪某便对老师的话深信不疑，于是她又瞒着家人加

大投入，却不料一亏再亏，直到70万存款全部被亏完，汪某

才意识到自己遭遇到了团伙诈骗。随后她来到了马鞍山

市公安局雨山分局报案。

诈骗团伙浮出水面
警方瞅准战机一网打尽

案发后，雨山警方一方面迅速查冻涉案关联账户

资金，尽最大努力减少被害人的资金损失。另一方面，

民警通过研判、数据分析掌握团伙架构和组织成员情

况，发现这是一个以方某为首的诈骗团伙。该团伙约

30余人，躲藏在柬埔寨实施诈骗活动。9月下旬，雨山

警方摸到一条重要线索，方某诈骗团伙中方某本人、4

名经理和多名员工已在9月中下旬先后回国，并预定了

10月7日前后返回柬埔寨的机票。

9月28日，40余名精干警力先后赶赴北京、武汉、广

州、深圳、江西等地开展侦查抓捕。10 月 6 日至 9 日期

间，在广州白云机场公安局、深圳市公安局、赣州市公安

局等单位的配合下，先后抓获14名犯罪嫌疑人，其中犯

罪团伙首脑人物方某和团伙骨干成员7人、一般业务员7

人。随后长途奔袭千余公里，历时15余小时将嫌疑人全

部安全押回。

境外搭建诈骗窝点 受害者遍布全国
专案组查明，以方某为首的诈骗团伙通过引流的方式获取

客户资源，业务员与客户聊天增进感情，随后拉客户进“VIP炒

股微信群”等炒股群。团伙成员扮演老师、顾问的角色在群里推

荐股票，并有另一部分成员扮演普通股民在群里烘托气氛。

客户确定有意向投资股票后，由团伙成员扮演投资业务

专员指导具体入金操作。客户将资金打入模拟平台后，方某

等人通过境外洗钱团伙出金。目前，已发现方某诈骗团伙对

国内被害人实施诈骗79起，累计涉案金额600余万元，被害人

涉及全国29个省，近40个地级市。

由于该诈骗团伙主要实施犯罪地点在柬埔寨，嫌疑人将

许多重要电子证据留在国外，导致办案难度加大，专案民警不

惧挑战，加班加点梳理电子证据，找出嫌疑人与被害人的相关

流水。随着该诈骗团伙的覆灭，他们手中掌控的数个炒股群

内几千名潜在受害人也随之被解套。

目前，该网络诈骗团伙包括方某在内的14名犯罪嫌疑人

已被检察机关依法批捕。案件还在进一步侦办中。

境外搭建诈骗窝点，受害者遍布全国
马鞍山雨山警方破获特大电信诈骗案

呆萝卜合肥门店今日重启运营
首批约100所门店

星报讯（本报记者） 近日，呆萝卜再发公告《呆萝卜，回来

啦》，公告称关于合肥100所呆萝卜门店将于今日重启运营。

公告称，因数据恢复原因，用户余额在2020年1月1日方

能正式启用。

12月6日，记者前往呆萝卜总部询问得知，经过初步商讨，

合肥呆萝卜部分门店预计12月9日恢复运营。

工作人员告诉记者，届时用户可在 APP 上查询呆萝卜恢

复营业的门店。

至于客服电话无人接听的问题，该工作人员解释是因为客

服还没有恢复工作，等门店恢复营业后，人工客服也将陆续恢

复工作。

近日，安徽菜菜电子商务有限公司副总经理王朝晖在接受媒

体采访时也透露，如果进展顺利的话，近期将会看到重启效果。

据内部消息称，早在 11 月 26 日，呆萝卜创始人李阳就曾

透露，由于合肥最接近盈利，为了让公司最大可能地良性运营，

合肥将作为重启首选地。

呆萝卜总部一角

11月20日，呆萝卜人力资源部发布内部邮件称，

公司不能正常发布工资，融资遭遇阻力。

11 月 21 日下午，创始人李阳前往合肥经开区管

委会报备，称公司因经营不善，导致资金链断裂。

11月22日，合肥市习友路呆萝卜门店关停。当天，

呆萝卜发布官方声明表达歉意，并称由于经营不善导致

资金紧张。

11月23日，呆萝卜所有门店均无法取菜，APP无

法下单使用。当天下午，合肥市经开区管理委员会官

方微博发布消息称，区里已经成立专项工作组，相关

职能部门对呆萝卜依法展开调查。当天晚上，呆萝卜

再发公告，承认因扩张过快而融资步伐没能同步跟进

以及信息不对称所致。公司正在积极筹措资金，将尽

最大努力妥善处理当前出现的各类问题并及时公告。

11 月 24 日上午，呆萝卜发布公告“众志成诚，保

卫萝卜”。当天夜间，呆萝卜发布公告称，11月25日合

肥总部逐步恢复办公，为早日恢复经营做准备。

11月25日，呆萝卜创始人兼CEO李阳首次发声：

低估了生鲜“烧钱”的速度。

11 月 28 日，呆萝卜合伙人刘峰（玄羽）发朋友圈

称，呆萝卜杭州中心关闭。


